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こんにちは。暑さが厳しい今日この頃、
皆様いかがお過ごしでしょうか？睡眠不
足や体調不良に陥っていませんか？
さて、今月の体育センター通信の特集

は三重県立特別支援学校西日野にじ学園
です。学校の取材は初めてなので、どう
ぞご期待ください。よろしくお願いいた
します。
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四日市市障害者体育センター 広報紙

今月の特集は三重県立特別支援学校
西日野にじ学園 です。
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今回の西日野にじ学園様の特集は如何でしたでしょうか。西日野にじ学園様には主
に西日野福祉ゾーンの防災会議・防災訓練でお世話になっております。今後ともよろ
しくお願いいたします。 (髙橋)
普段は学校の外観を見るのみで、校内の様子は何も知らなかったのですが、今回の

取材で見学することができたのは貴重な経験でした。お忙しい中対応してくださった
佐藤教頭先生、ありがとうございました。（長谷川）

編集後記
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四日市市にて活動されている
施設・団体をご紹介します。

●団体・施設紹介

●施設の活動

●最近のトピック

昭和５４年４月に開校し、４４年目となりました。
「児童生徒の自立と社会参加を推進するため、一人ひと
りの能力・特性に応じた教育をすすめると共に、自立の
ために必要な知識・技能を身につけることにより、社会
の一員として明るく、主体的に生きていく人間の育成に
努めます。」を学校教育目標としています。
三重郡（朝日町・川越町・菰野町）、四日市市を校区

とし、小学部・中学部・高等部三つの学部があります。
現在、全校生徒数は開校以来最大で、289名です。

小学部は自分の将来に活かせる力を身につけるため、
いろいろな経験を積み重ねながら学習活動を行っていま
す。
中学部は高等部への進学を意識し、作業学習の時間を

設定し、活動を行っています。
高等部は生活・作業・職業の三つのコースに分かれて

卒業後の自立と社会参画を目指した学習に取り組んでい
ます。一般企業や事業所などでの校外実習や、さをり織
り・陶芸・木工・農作業・調理等の活動を行っています。
児童生徒はスクールバスと自主通学（保護者の送迎も

含む）で登校しており、朝は１０台のバスが構内に入り
ます。下校時は放課後デイサービスを利用する人も多く
います。
高等部ではサッカー部に所属して活動する生徒もおり、

県内の特別支援学校のサッカー大会に出場し、東海大
会・全国大会を目指して日々頑張っています。

陶芸の窯と作品

木工の作業室と作品

・校外学習に行ってきました。（6/24 小学部、6/17 中学部）
コロナの影響で校外の活動が制限されていましたが、少しずつ以前のような
活動ができるようになってきました。

・高等部の第１期現場実習が行われました。（5/23～7/8）
校外での実習を通して、働くことへの意識を高めていっています。

・北勢地区教職員ソフトボール大会で優勝しました。（6/25）
２年ぶりの大会開催でしたが、見事決勝までコールド勝ちで優勝しました。
教員も頑張っています。

○現在の課題は？
・年々生徒数が増え、教室の数が足りないことです。

○工夫していることは？
・じっとしていられない生徒たちのために、三輪車や
特製のカートを用意して校内を回っています。
また、生徒が一人でいられる環境もあります。

・中学部では、働いてお金を得ることの意識付けとして、
おもちゃのお金を給料として渡し、校内に駄菓子コー
ナーを設けて買い物をするイベントを行っています。
教員も総出で販売役を行います。
その他、校外で実際に買い物をする実習もあります。

・バス通学では、川越など遠い校区の生徒は１時間か
けて通学することがあり、その間じっとしていられ
ない子どもたちもいます。そこで、バスの添乗員さ
んと共に様々な工夫をしています。

車型の小部屋

給料日の案内

生徒の作品（ビーズ・モザイク）調理実習


